

El Archivo y Biblioteca de la Diputación Provincial de Cáceres guarda, protege y conserva la memoria de la provincia grabada en sus documentos, sin los cuales no tendríamos la certeza de los hechos pasados, ni la garantía de los derechos y obligaciones presentes. Por este motivo, para acercar la historia a los ciudadanos, damos comienzo a la actividad *Hablan nuestros documentos*, en la que periódicamente se expondrá, físicamente en una vitrina del vestíbulo de entrada del Edificio Pintores, 10 y de forma virtual en nuestra página web, un documento o conjunto de ellos relacionados con un tema concreto. Como apoyo, y para ilustrar aún mejor el tema a tratar, se acompañará con materiales de la biblioteca o hemeroteca. Los documentos irán acompañados de su correspondiente ficha catalográfica y de un folleto explicativo con información que permitirá a los visitantes conocer importantes aspectos históricos, sociales y de funcionamiento relacionados con los fondos documentales y bibliográficos que conservan el Archivo y la Biblioteca. Los documentos esconden múltiples aspectos de la vida de otras épocas que, a través de esta actividad, queremos que salgan a la luz y sean ellos los que hablen o expresen cómo vivían, sentían o se relacionaban con la Administración las personas de aquel tiempo y nos cuenten qué sucedía en la provincia en un pasado remoto o cercano.



Con la intención de facilitar aún más el conocimiento de los documentos expuestos, y de dar un paso más en esta actividad de difusión y divulgación de los fondos que se custodian en el Archivo y Biblioteca de la Diputación de Cáceres, los materiales divulgativos que recogen todos los datos presentes en la muestra se pueden descargar en nuestra dirección web y en el vestíbulo de entrada a través de cualquier dispositivo móvil mediante los correspondientes códigos QR.



DIPUTACIÓN DE CÁCERES

ARCHIVO Y BIBLIOTECA

Calle Pintores , 10

Teléfono: 927-25 56 10
<https://archivos.dip-caceres.es>
e-mail: ab@dip-caceres.es
<http://ab.dip-caceres.es>
<https://catalogo.dip-caceres.es/>

 Archivo y Biblioteca de la Diputación de Cáceres

HABLAN NUESTROS DOCUMENTOS

(16)



Quiero recordarle que me sería muy agradable recibir "Índice" con periodicidad, pues usted ha logrado comunicarle una curiosidad muy universal.

José Lezama Lima.

*Carta a Juan Fernández Figueroa
del 30 de enero de 1969.*

ÍNDICE LITERARIO



Juan Fernández Figueroa (dcha.) con José Luis Aranguren (izq.)
ES.10037-ADPCC/04.02.50.08//AFRI/A-G/2/7

Juan Fernández Figueroa (Ruanes 1919-Madrid 1996). Periodista extremeño, director y editor de la Revista Índice durante casi 30 años, divididos en dos épocas (1951-1976 y 1981-1983). Además cabe destacar su labor como Jefe de Sección y Director de Programas en Radio Nacional de España, así como la dirección del diario Pueblo. Revista Índice: destacada revista española que inició su andadura durante los años de la postguerra (1945) concluyendo su primer periodo en 1976. En 1981 se relanzó pero no tuvo el éxito que se esperaba por lo que finalizó en 1983. En sus páginas se recoge una época de la historia de España donde se produjeron acontecimientos relevantes sobre los que se construyó la España actual, puesto que abarca desde los inicios del aperturismo político hasta el final del franquismo y los primeros pasos de una democracia emergente.

La adquisición de "Índice" se inicia cuando el profesor Juan Manuel Rozas escribe al Presidente de la Diputación en 1985 aconsejándole la compra del fondo documental. El fondo hace entrada en el Archivo el 8 de enero de 1986. La entrega de documentos se realizó en tres periodos. El primero se produjo en 1986, llegando a la institución que lo custodiaba un total de 128 cajas archivadoras que contenían la correspondencia con más de 500 personas, entre otros documentos destacables, ingresando en 1988 un total de 18 cajas más. Una segunda transferencia se llevó a cabo en 2003 cuando se incorporan al fondo 72 cajas entre libros y otros documentos que se encontraban en la vivienda personal de Fernández Figueroa. La última parte de la documentación (la más numerosa) se transfirió al Archivo y Biblioteca de la Diputación de Cáceres en el año 2015. Esta documentación se hallaba en Malpartida de Cáceres, donde habían sido depositados en la Casa Municipal de la Cultura los documentos que se encontraban en la redacción de la Revista Índice. Entre este gran volumen de documentos destacar la colección de monografías (alrededor de 9000 títulos), el archivo fotográfico y la documentación de gestión de la propia revista.

El comienzo de los trabajos de organización comienzan en 1987 en Malpartida de Cáceres a cargo de los becarios Inmaculada Manzano Andrada y José Antonio Agúndez García. Posteriormente, en 2016, Cristina Ambrosio y Carlos Fernández Morán organizan 15 cajas del archivo fotográfico.



Rafael Alberti.
ES.10037-ADPCC/04.02.50.08//AFRI/A-1/albel7



Cubierta del nº 76, monográfico dedicado a Ramón Gómez de la Serna.
RI-H-08-IND